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吉林省原副省长田学仁被“双开”
利用职务便利收受巨额钱物和礼金，被开除党籍和公职

据新华社电 日前，中
共中央纪委对吉林省原副省
长，吉林银行原党委书记、
董事长田学仁严重违纪违法
问题进行了立案检查。

经 查 ，田 学 仁 利 用 职
务上的便利为他人牟取利
益 ，收 受 巨 额 钱 物 ；收 受
礼金。

田学仁的上述行为已构

成严重违纪，其中有的问题
已涉嫌犯罪。依据《中国共
产党纪律处分条例》、《中华
人民共和国公务员法》的有
关规定，经中央纪委审议并
报中共中央批准，决定给予
田学仁开除党籍、开除公职
处分；收缴其违纪所得；将
其涉嫌犯罪问题移送司法机
关依法处理。

深圳地铁回应：没有“VIP车厢”
深圳官员称地铁车厢将分等级引质疑，深圳市轨道建设办回应实为设大件行李专用车厢

在专家看来，这一事件
反映出当前城市居民对交
通等城市公共服务过分追
求差异化、忽略确保均等化
原则落实的深层担忧。

同济大学交通运输工
程学院杨晓光表示，地铁是
一个公共性服务平台，它承
担着城市核心交通工具的
角色，“在当下运能还远远
不能满足需求的情况下，差
异化服务无从谈起。”

他说：“地铁公司个性化

服务的基础应该是完善的基
础公共服务，这方面可以做
的工作还有很多，比如加强
时刻信息服务、让换乘更加
便民、以传送带连接较远站
台、缩短车次时间间隔、一段
时间内免车票费等。”

网民“xmjacky”的说法
颇具代表性。他说，地铁设

“VIP服务”本是件好事，但
是希望官方在落实深圳整
体发展，全局考虑之后再议
特色服务。”

■ 观点

完善公共服务再搞差异化

温州严控公务接待
每人每餐不超60元

高档烟酒禁止上桌，违规两次主要责
任人要停职检查

■ 声音 “能落实就不是作秀”

昨日，裹挟着泥沙的黄色水流从黄河小浪底大坝排沙洞喷涌而出。从6月19日开始，黄河
防总联合调度万家寨、三门峡、小浪底水库，实施黄河2012年汛前调水调沙。昨日，小浪底大
坝3个排沙洞同时排沙，场面壮观，出库流量2500立方米每秒，水库水位为220米，已经降至汛
限水位225米以下，处于坝下水位135米。据悉，明日水库将转入正常运用。2012黄河小浪底
调水调沙即将结束。 张晓理 摄

浊浪滔天
泥沙俱下

本报综合报道 昨日，
“深圳地铁将设 VIP 车厢，票
价翻倍保证有座”的新闻在
网上引起争论，不少人将这
一举措形容为“地铁也要搞
三六九等”，并予以抨击。深
圳市轨道建设办三部部长周
丽回应，深圳地铁并没有所
谓“VIP 车厢”计划，而是构
想在机场专线上设立“大件
行李专用车厢”。

事件
官员称地铁车厢要分等

昨日，深圳市政府副秘
书长、轨道交通建设办公室
主任赵鹏林，关于深圳地铁

正在筹建中的 11 号线上要
设立“提供坐票服务”的车厢
说法，成为网络焦点话题。

据媒体报道，赵鹏林认
为地铁未来的方向是要“分
等级”，满足不同层次的人
的需求，提供不同层次的有
针对性的服务，比如尝试有
座位的地铁票服务、设立可
以放大件行李的车厢等，

“这种服务有望在（深圳）地
铁三期上实行，将加挂两节
车厢以实施花钱可买座位
的服务。”

一些网民质疑这种设置
造成了贫富对立。网民“飞
鱼12341234”说，地铁一般是
普通工薪阶层出行的公共交

通工具，地铁拥挤也一直是
城市人的一块心病，“在这种
情况下，地铁部门不想方设
法缓解地铁拥挤，方便人们
出行，还搞什么 VIP 头等舱，
挤占本来就十分拥挤的地铁
空间，不可接受。”

回应
“vip车厢”为大行李车厢

针对网络批评意见，深
圳市轨道建设办三部部长
周丽说，深圳地铁并没有所
谓“VIP 车厢”计划，而是构
想在机场专线上设立“大件
行李专用车厢”。这种车厢
并不会在其他地铁线路上

设立。
她说：“这是深圳在机场

专线和通往机场的普通线路
之间作出的折中方案，也是
为普通人服务用的，不是什
么VIP座位。”

据周丽介绍，预备建设
的深圳地铁 11 号线是兼备
机场专用线功能的地铁线
路。但如果只是作为机场
专用线，客流量少，难以弥
补运营成本。作为折中方
案，地铁公司决定设立两
节车厢，有专座和大件行
李的摆放位置，可以满足
机 场 乘 客 便 捷 准 点 的 需
求，同时大件行李也不会影
响普通乘客。

本报综合报道 日前,
温州市纪检监察部门制定

《关于改革和加强公务接待
管理的通知》（以下简称《通
知》）实施细则，要求工作餐
每人每餐不超过60元，各类
高档烟酒统统不得上桌。

工作餐每人每顿
60元封顶

细则要求，全市各级机
关单位，以及工青妇等人民
团体和事业单位工作人员从
事公务活动确需在当地就
餐，一律安排工作餐，每人每
餐不超过 60 元。凡建有单
位食堂的，一律在食堂安排
工作餐。没有食堂或食堂不
具备接待条件的单位，要确
定1-2家具备刷卡消费条件
的定点饭店安排就餐（不得
安排在星级酒店）。

细则规定，不得擅自提
高接待标准和规格，不得食
用野生黄鱼、鲍鱼、鱼翅、
辽参及其他高档菜肴，不得
提供茅台、五粮液等高档
酒、进口酒及高档香烟。

此外，陪餐人员不超过
客人人数等。

公务接待情况逐
月在内网公示

同时，公务接待实行总
额控制，在财务上单列支
出，不得以任何名义转嫁报
销接待费。

各级单位、各部门要
严格执行公务接待卡消费
制度。除在单位食堂就餐
外，其他公务用餐要实行刷
卡消费，一次一结算（结算
时菜单附后），不得签单、
赊账，取消现金报销。

公务接待情况要逐月
公开公示，在单位政务公开
栏或局域网上公开公示公
务接待批次、人数及总额情
况（含单位食堂开支），自
觉接受干部群众的监督。

对违反细则规定的将
严肃查处。凡违规一次的，
对责任单位和个人予以通
报批评；违规两次的，对责
任单位予以通报批评，责令
主要责任人停职检查；一年
内累计违规三次及以上的，
对单位主要领导实行诫勉
谈话，依照有关规定给予主
要责任人纪律处分、经办人
纪律处分或组织处理。

“又是一场政府作秀！”
温州细则规定一出，在社会
和网络上即出现质疑声。

浙江杭州某事业单位职
员王丽（化名）表示，这条要
求并不现实。她认为，在公
务接待时，陪餐人数超过客
人人数已经是一种司空见惯
的现象了。按照规定一刀切
会引起其他部门反弹。

“温州此次出台的实施
细则是一种进步。” 浙江
工商大学公共管理学院教

授陈剩勇说，诸如 60 元的
用餐标准等，都是温州从地
方政府的角度，结合当地的
现实状况所做出公务接待标
准，提高了细则的操作性。

但陈剩勇认为，最大的
问题是如何将细则落实。
他说，现在中国必须强调

“法理情”，不能因为情而
罔顾法。“细则中的配套措
施可行性很强，如果能够落
实，就不是作秀。”

本报综合报道

■ 简历

田学仁 1947年出生，中共党
员，经济学硕士。历任共青团吉林
省委副书记；吉林省民政厅副厅长、
厅长；长春市委副书记；吉林市委书
记；中共吉林省委常委，延边自治州
委书记；中共吉林省委常委，常务副
省长、省政府党组副书记。现任吉
林银行董事长、党委书记。资料图片


